

Notre vie cachée avec le Christ en Dieu au cœur du cosmos

(texte revue)

Combat spirituel et prière continuelle

Par les découverts scientifiques du XXe siècle une nouvelle vision du Cosmos nous est ouverte. C'est un défi pour nous d'élargir notre manière de penser à la vie autour de nous et d'y répondre. Maintenant, la Parole de Dieu qui nourrit notre vie de prière, prend une dimension cosmique que nous sommes en train de redécouvrir peu à peu. « *Rendons grâce à Dieu le Père... Nous arrachant à la puissance des ténèbres, il nous a placés dans le Royaume de son Fils bien-aimé... en lui, tout fut créé, dans le ciel et sur la terre...* » Col. 1. C'est au cœur de cette nouvelle vision du Cosmos que nous vivons notre vie cachée avec le Christ en Dieu.

Prière continuelle

- Nous sommes appelées par vocation à **une vie de prière continuelle** qui demande une attention constante afin de nous ouvrir toujours davantage pour découvrir la présence de Dieu en nous et en tout le cosmos, d'accueillir son Amour tout gratuit, d'entendre ses appels à travers tout et d'y répondre. **La prière continuelle est communion avec Dieu, source de tout ce qui existe.** D'être conscientes que Dieu est dans le monde créé, qu'il est constamment en train de « *faire toutes choses nouvelles* » et que nous sommes en interrelation avec l'ensemble de ce qui existe, nous ouvre au merveilleux mystère de notre Dieu. Ceci nous aide à mettre toute notre confiance en Lui et cette confiance nous libère de notre ego...
- Les découvertes scientifiques nous montrent que l'Esprit Créateur travaille toujours. Dieu se révèle dans l'intelligence des humains qu'Il a créés à son image. Nous avons reçu le pouvoir, nous sommes capables d'entendre l'appel de Dieu de vivre en relation avec le Divin, au service d'amour. Par tout et en tout la vie surgit plus lumineuse et resplendissante que jamais. Oui, toute la vie devient « adoration », alliance de l'Amour de Dieu. Quelles merveilles de savoir que nous vivons dans un univers en expansion, que la création continue, que tout dans le cosmos est interconnecté ! Et nous participons à l'acte de la création divine plus qu'aucune autre génération avant nous n'a été capable de le faire. C'est en étant vraiment libre que nous donnons la place à Dieu de faire son œuvre en nous et par nous. L'énergie divine de l'Esprit Saint est infiniment puissante et créative. C'est œuvre de Dieu. Ainsi nous prions à tout moment, **quelles que soient les activités auxquelles nous sommes occupés**, à la suite de Jésus, avec Jésus.
- Maintenant, notre **fidélité** aux moments de prière personnelle et communautaire n'est pas quelque chose imposée, que nous devons faire, mais une rencontre aimante et intime avec le Seigneur de toute la création. En étant plus conscientes de la dimension cosmique de l'Écriture, adoration, louange et action de grâce coulent naturellement de la profondeur de notre être. Alors, **silence et solitude** deviennent une nécessité intérieure - lâcher prise de tout, même de notre 'image' de Dieu, pour remettre notre vie toute entière à Dieu, pour nous ouvrir au Mystère qui se révèle aujourd'hui.

Le combat spirituel :

- Le combat spirituel en notre vie se situe dans cette dynamique d'une vie avec Dieu et pour Dieu seul. Nous avons été créées à l'image de Dieu et à sa ressemblance afin de participer à sa propre vie divine ! Depuis le commencement de la création les forces du mal sont à l'œuvre, entraînent combat, division, lutte. La Bible en est pleine. Nous retrouvons ce combat surtout dans les Psaumes; Jésus a aussi connu les tentations et nous montre comment les affronter. Il a donné sa vie « *pour que nous l'ayons en abondance* » et que l'humanité entière retrouve son unité, dans l'unité de Dieu. St Paul, dans l'Épître aux Rom (8,20) dit : « *que la création a été assujettie à la vanité avec toutefois cette espérance : d'être affranchi, elle aussi, de la servitude de la corruption, pour avoir part à la glorieuse liberté des enfants de Dieu... Nous le savons en effet : la création toute entière gémit maintenant encore dans les douleurs d'enfantement.* »

- **Le combat personnel** : Jésus désire nous donner tout son amour, nous envahir totalement, nous prendre avec Lui dans sa relation avec le Père, par la force de son Esprit. Comme Jésus, Il nous demande de donner notre vie afin qu'advienne aujourd'hui le Règne de Dieu. Cela suppose un grand dépouillement de nous-même, un dessaisissement afin que le Seigneur puisse prendre toute la place. Ici, si situe le combat de chaque instant : combat contre les forces du mal qui sont en nous : notre égoïsme, tendance à la jalousie, au pouvoir, à la rancune, à la comparaison, à la projection sur l'autre, ma sœur... La prière nous aide à garder les yeux fixés sur le Christ. Il nous montre le chemin à la conversion, à trouver une nouvelle vie à travers le combat, le chaos en notre cœur... L'univers entier est plein de ce mystère de « mort et résurrection ».
- Ce même combat se retrouve dans notre **vie communautaire**, dans nos relations avec les autres. Nous sommes différentes, mais complémentaires, appelées « ensemble » pour mener le combat qui mène vers l'espérance, au cœur du monde, en communion avec tous nos frères et sœurs en humanité, avec tout le cosmos.
Actuellement, nous sommes affrontées à une nouvelle réalité venant du vieillissement, du petit nombre, des limites de santé, avec des questions concrètes qui surgissent quant à l'avenir. C'est **un appel à l'espérance**, pour nous et le monde entier. Le présent et l'avenir sont entre les mains du Seigneur. Ensemble, nous sommes appelées à surmonter nos peurs, « à choisir la vie » dans la confiance, la paix, la sérénité, vivant pleinement le moment présent en union avec Dieu.
- **L'humanité entière et toute la création** luttent, sont entraînées dans ce combat pour la vie, pour la libération : tant de peuples connaissent la violence, la guerre, la faim, manquent d'amour et de compréhension. Même la **nature** connaît actuellement une violence, un dérangement (Tsunami – inondations, tempêtes de toutes sortes, ... le réchauffement de la planète, pollution... Jusqu'au tel point sommes nous interpellées par ceci? Sommes-nous conscientes de notre responsabilité? Ce n'est pas simplement une prière formulée, mais une prière continue de par nos attitudes en chaque aspect de nos vies. La résurrection de Jésus peut être l'icône de la vie nouvelle pour l'individu, la nation et la Terre.
C'est encore St Paul qui nous encourage dans sa Lettre aux Ephésiens : « *revêtez-vous de l'armure de Dieu pour affronter les forces spirituelles du mal en toutes circonstances prier par l'Esprit en multipliant invocations et supplications. Passez vos veilles avec une entière persévérance...* »
(6, 10-20).

En résumé :

- Nous pouvons dire que **le combat et la prière** sont intimement liés l'un à l'autre.
- Le combat est une réalité positive qui mène à la vie – à la liberté des enfants de Dieu, à la vérité et à la communion.
- Mais, il demande un désistement de soi afin que la vie devienne un rayonnement de la Gloire de Dieu. C'est le mystère pascal au cœur de la vie quotidienne.
- Le combat – comme la prière continue englobent toute la vie avec ce qu'il se présente, intérieurement et extérieurement.
- Même nos défaites, sont chemin d'humilité, de vérité : « *Tu veux au fond de moi la vérité* » Ps 50.
- Poursuivre la route les yeux fixés sur Jésus, le Seigneur. Voilà notre vocation contemplative au sein du cosmos – au sein de l'Eglise, jusqu'au moment où le Seigneur dira « *Viens* » ...Le moment où le Christ Ressuscité remettra toute la création à son Père, « *où le cosmos entier sera renouvelé : un ciel nouveau et une terre nouvelle... voici la tente de Dieu chez les hommes... et Dieu sera lui-même avec eux. Il essuiera toute larme de leurs yeux... plus de mort, plus de deuil, ni cri, ni peine ; voici que je fais toutes choses nouvelles* » (Apoc. 21).

Jean de la Croix nous offre lumière sur la prière et le combat au cœur du cosmos :

« Par une nuit obscure, Ardente d'un amour plein d'angoisses, Oh ! l'heureuse fortune ! Je sortis sans être vue, ma maison étant désormais accoisée ». Jean marche avec confiance du silence contemplatif ayant foi dans l'obscurité de la nuit.